

PlantaDoce.

Empresa

El 'farma' español cierra un 2022 negro en bolsa y se deja un 32% en el parqué

La resaca de los ingresos extraordinarios generados por las farmacéuticas con el Covid-19 ha generado un gran tropiezo en bolsa para las compañías españolas, que se han visto arrastradas también por la cautela del mercado tras el inicio de la guerra en Ucrania.

M. TAMAYO
2 ene 2023 - 05:00



El *farma* español acaba en rojo 2022. La capitalización bursátil agregada de las seis *farma* españolas cotizadas en el mercado continuo se situó, a cierre del 31 de diciembre en **10.620 millones de euros, lo que supone un 31,8% menos que en el mismo periodo del año anterior** en acciones comparables.

En un año turbulento para la bolsa española, arrastrada por la inflación, la subida de tipos y los conflictos internacionales, como la guerra en Ucrania, el sector farmacéutico no se ha quedado atrás y ha firmado un año negro en el parqué. En el último año, **el Ibex-35, índice de referencia en España, ha anotado unas pérdidas del 5,6%**, por debajo de las anotadas por otros índices europeos.

1 / 4

<https://www.plantadoce.com/empresa/el-farma-espanol-cierra-un-2022-negro-en-bolsa-y-se-deja-un-32-en-el-parque>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

Más allá de la subida de precios general, la *farma* ha tenido que lidiar con el nuevo escenario que se plantea más allá del Covid-19, con una menor demanda de test y vacunas.

El gran gigante del sector en España, Grifols, se ha dejado este año un 36,2% de su valor en bolsa, tras alcanzar una cotización a cierre de mercado de 4.589 millones de euros. En concreto, la compañía ha cerrado el año con un valor por acción de 10,77 euros, frente a los 16,87 euros de un año atrás, cuando la compañía catalana ya se dejó un 29% de su valor en el parqué.

Grifols se ha dejado un 36,2% de su valor en bolsa en 2022

La compañía española especializada en la producción de hemoderivados, que copa un **43,2% de la capitalización de las seis compañías** del sector en bolsa, ha registrado un año marcado por la inestabilidad financiera y, en algunos puntos del año, llegó a perder un 50% de su valor en bolsa.

El Covid-19 ha supuesto un escollo para la compañía los últimos meses, que ha contado con más dificultades para la obtención del plasma. Sin embargo, en el último trimestre del año, **la empresa liderada por Stefan Mayer ha dado un giro de timón y ha repuntado su capitalización un 21,8%**. La compañía recibió un empujón a principios de diciembre, después de que Morgan Stanley anticipara “un fuerte crecimiento”.

Rovi se ha situado como la segunda compañía del sector por capitalización, con un valor a cierre de mercado de 1.947 millones de euros, un 52,9% menos que un año atrás y un valor por acción de 36,06 euros. **La farmacéutica con sede en Madrid se alió con Moderna en 2021 para la fabricación de la vacuna del Covid-19 fuera de Estados Unidos**, lo que provocó un repunte de su capitalización de hasta el 94,7% a cierre de 2021, generando una base comparable altamente elevada para el siguiente año.

Durante el 2022, la farmacéutica ha tenido que capear con una demanda del Covid-19 inferior a la esperada y algún escándalo, después de que se encontrara un mosquito en uno de sus viales en Málaga el pasado abril, lo que obligó a retirar 765.000 dosis del mercado. La compañía ya ha alertado que, para 2023, su facturación se reducirá entre un 10% y un 20%, un anuncio que provocó que se dejara un 10% en el parqué durante la jornada. La nueva estimación de resultados se produjo después de que su socio Moderna recortase la previsión de ventas de su vacuna contra el Covid-19.

PlantaDoce.

Rovi se ha situado como la segunda compañía del sector por capitalización, con un valor a cierre de mercado de 1.947 millones de euros, un 52,9% menos

Almirall, la tercera compañía por capitalización bursátil, ha anotado una caída un 19,2% tras alcanzar un valor de 1.640 millones de euros. La compañía catalana ha tenido que capear turbulencias internas que han acabado con Carlos Gallardo asumiendo la dirección de la empresa en noviembre tras prescindir de su consejero delegado, Gianfranco Nazzi, tras poco más de un año en el cargo.

Gallardo había accedido a la presidencia de la compañía en mayo, sucediendo a su padre, y se colocó como presidente interino en busca de un candidato adecuado para la compañía. La empresa catalana terminó el año con una cotización de 9,04 euros por acción.

Por su parte, la actuación de Pharma Mar en bolsa ha estado marcada por su salida del Ibex-35, sustituida por Logista. Sin embargo, la compañía con sede en Madrid ha conseguido cerrar el año en verde con un repunte del 12,7%, el más elevado de entre las seis farmacéuticas.

La compañía formaba parte del principal selectivo español desde septiembre de 2020, pero ha perdido un 30% de su valor en bolsa desde entonces. La empresa se disparó en bolsa en octubre de ese año tras anunciar que su ensayo clínico con Aplidin (plitidespina) para el tratamiento de los pacientes adultos con Covid-19 que requieren ingreso hospitalario había alcanzado objetivos de seguridad y eficacia. La farmacéutica acabó el año con un precio por acción de 64,3 euros.

El año de Pharma Mar en bolsa ha estado marcada por su salida del Ibex

Faes Farma también ha firmado su año en verde tras repuntar un 5,5% en 2022 y alcanzar una capitalización bursátil del 1.090 millones de euros. A cierre del mercado en diciembre, la empresa contaba con 3,51 euros por acción.

La compañía, con sede en Madrid, anunció durante la presentación de resultados del tercer trimestre que mantenía su previsión para final de año de un incremento interanual de las ventas del 8%, mientras que el resultado neto lo haría un 11%.

Reig Jofre, la menor de las compañías cotizadas por capitalización bursátil, también acabó el año rojo tras dejarse **en el parque un 31,2% de su capitalización**, hasta alcanzar 171,7 millones de euros. La farmacéutica catalana logró a inicio de la pandemia conseguir que la farmacéutica Janssen le adjudicase un contrato para

PlantaDoce.

fabricar su vacuna contra el Covid-19 en sus instalaciones de Sant Just Desvern, pero la producción nunca llegó a producirse tras cambios en la producción por parte de la empresa estadounidense. Actualmente, las acciones de la compañía se encuentran en 2,19 euros.